

EL TRIUNFO DE AQUILO CALDERON, UN DEPORTISTA COMPLETO Y CAPAZ DE TODO CUANDO LA FORTALEZA NO DEPENDE DE UNA DISCAPACIDAD

Por Franco Galecio/Ecuador News
Fotos cortesía de Ricardo Corral

Lo conocí una noche en una reunión en la sede del Consulado Ecuatoriano de Nueva York, el milagroso Aquiles Calderón aplaudía vigorosamente y escuchaba con atención, traté de mantener una conversación con él, pero es de pocas palabras. Nunca se movió de su asiento, ni para servir un refresco, cosa que se lo pidió a un amigo que lo acompañaba. Fue mucho más tarde que me di cuenta de que el no podía caminar, había sufrido de poliomielitis en su niñez. Pero su aparente condena de estar atado a una silla, no lo ha limitado, y en estos momentos, es un deportista que cubre de orgullo a los ecuatorianos en todo el mundo, gracias también a un entusiasta motivador y deportista, Ricardo Corral, quien pese a su discapacidad (le falta una pierna), es alguien valioso y querido dentro de nuestra comunidad.

Aquilo Calderón Gracia, nació en la ciudad de Milagro el 24 de Mayo de 1964, en el seno de una familia humilde y trabajadora de los ingenios de la zona; él fue detectado con polio a sus escasos 7 años y tuvo que crecer siendo el blanco de las burlas de sus compañeros de escuela, que no entendían el dolor que sentía, se mudaron a Guayaquil, la Perla del Pacífico les dio cobijo y allí demostró que la deficiencia era en las piernas, no en el cerebro y se graduó con honores y para compensar la pérdida de sus piernas, cultivó su físico en las más rigurosas actividades deportivas, siendo una de sus favoritas, el levantamiento de pesas, que lo ha llevado a pasearse por toda América en competencias.

DE LAS PESAS AL ATLETISMO

Cuando pensó que esa etapa estaba satisfecha, su curiosidad lo llevó a construir una silla de ruedas especial, para no estar pidiendo favores a nadie y por sentirse libre de andar por cualquier parte. Esta silla le ha servido para poder competir en todas las competencias que le dieron cabida, iniciándose en el Tour por la Paz, luego del conflicto entre Ecuador y Perú.

Por intermedio del ahora su amigo y confidente Ricardo Corral,



Los atletas ecuatorianos durante la carrera en el central Park de Nueva York, en donde Ricardo Corral quedó en cuarto lugar y Aquilo Calderón en tercer lugar, flanqueados por el resto del equipo tricolor.

supo del Club norteamericano Achilles Track Club, cuyo presidente, el sr. Richard Traum Ph.D. es el primer discapacitado en el mundo de haber terminado una marathon (42 Kilómetros) en la ciudad de New York 1974 y luego una marathon de 100 kilómetros en Polonia.

SU INGRESO AL CLUB ACHILLES, EL MAS FAMOSO DE NUEVA YORK

El señor Traum, junto a otras personas con discapacidad crearon esta organización en 1982 (Achilles Track Club), para que los discapacitados del mundo pudieran competir en igualdad de capacidades junto a otros corredores la misma distancia y demostrar que sus sueños y triunfos individuales, en especial de las personas con una discapacidad, son realizables con fe y perseverancia, pues la discapacidad es física no mental, proclamándose campeones ante la vida.

SER O NO SER...

De esta manera Aquilo pudo viajar a USA. y poder participar en una de las más famosas marathons del mundo, el Maraton de la



El deportista ecuatoriano Aquilo Calderón, montado en su invento, una silla de carreras que le ha facilitado la movilidad, que ahora se mueve igual que su indomable espíritu.

ciudad de New York, que con la ayuda de Ricardo Corral, ahora presidente del Capítulo Ecuador, y la invitación que le cursara el señor Richard Traum, fue posible obtener la visa respectiva; eso fue en el 2002, en aquel entonces únicamente pudo participar en el Maraton de Achilles, después de algunos años de espera para clasificar, en el 2005 participó, aunque sin aparecer en las listas por mala inscripción, en el 2007 su ubicación tampoco apareció en el listado a pesar de haber competido y llegado entre los 10

primeros atletas. Para este 2008 gracias a la ayuda del mentor de los atletas discapacitados ecuatorianos en Nueva York, Ricardo Corral, ya se encuentra en la lista de los atletas y espera con muchas ansiedad vencer todos los obstáculos para estar entre los 3 mejores del mundo.

LE FALLA LA BRUJULA

La anécdota de Aquilo, es que casi en todos los eventos que ha realizado en Nueva York, siempre

se pierde de las rutas, es por eso que sus ubicaciones al finalizar los eventos, siempre van del 3er al 10mo lugar, esperamos que para el marathon de Nueva York, su sentido de orientación mejore y pueda dar más triunfos a nuestro país, el Ecuador.

El 22 de Junio, Aquilo Calderón participó en la 6ta carrera anual que se realiza en en Parque Central de Nueva York, realizada por Achilles Track Club y se llama Hope & Possibility. Son 5 millas, donde el junto al resto de sus compatriotas que vinieron a este evento, dieron su mejor rendimiento, pues en la prueba final, Aquilo Calderón se ubicó en un honroso tercer lugar; Ricardo Corral en 4to. y Rosendo Borbor, en 5to lugar, respectivamente. La mala nota del evento la dió el otro compañero de equipo Rosendo Elvay que fue descalificado de por vida de este y todo los eventos en los Estados Unidos.

SIETE VECES CAMPEON NACIONAL

Aquilo, es 7 veces campeón nacional invicto de sillas de pedal en el Ecuador, y esta vez juntos a sus compañeros: Jimmy Mora, Víctor Valdez, Kevin Vera, Rosendo Borbor, participarán en el Marathon de la ciudad de Nueva York, el día domingo 2 de Noviembre del 2008, a ellos se les unirá el 14 veces campeón de New York, el ecuatoriano Ricardo Corral, y juntos formaran un gran equipo que nos representarán orgullosamente.

"Gracias a la ayuda y simpatía de todos los ecuatorianos radicados en Nueva York, al Dr. Marcelo Arboleda, Franco Galecio, El Sr. Héctor Delgado, Consul de Ecuador en Nueva York, Sr. Jorge Lopez, a Ricardo Corral y a todos los artífices para que siempre tengamos una buena acogida en los medios y seamos reconocidos por toda nuestra comunidad", son las palabras emocionadas de Aquilo al despedirse.

Por otra parte el deportista discapacitado, el ecuatoriano Ricardo Corral, participó brillantemente el día anterior a la carrera de Achilles, (Sábado 21 de Junio) en Long Beach Island NJ, corriendo por 5 millas, quedando 1ero. Entre 27 corredores de élite, y además rompió el récord nacional en 15 minutos y 42 segundos.